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ACTA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE ÅLAND (FINLANDIA) 
–  DEL 11 AL 15 DE ABRIL DE 2007  – 

 
 
 
Presentes: Renzo Fior (presidente); Birgitta Göranson Iliste (1ª vicepresidenta); Milton Reyes (2o vicepresidente); Patrick Atohoun (secretario); Kousalya Seet-
hapathy (miembro del CE); Juan Espejo; Luis Tenderini y Hector Ledesma (CEI América); Koudbi Koala, Véronique Gnanih y Emmanuel Siambo (CEI África); 
Carine Georges Husni, Raihan Ali, Shiam Sharma (CEI Asia); Emir Nurkic, Alain Capmas, Pascal Frélechoux, Antonio Matos Pinho, Carina Aaltonen, Elli Kreul, 
Julio De la Granja, Gianni Belletti, Charlie Jordan (CEI Europa); 
Invitado: René Bettiga (Encargado de misión para el CE) 
Excusados: Martin Hirsch (CEI Europa), Frédérique Weixler (Tesorera) 
Animador: François Eschapasse  
Secretaría Internacional: Alain Fontaine, Brigitte Mary, Emmanuelle Larcher, Cyrille Gelperowic, Jurgen Elias, Stéphane Melchiorri, Jacqueline Hocquet, Solen 
Rouillard. 
Intérpretes: Anna Chaplin (SIE), Consuelo Manzano (SIE), Julie Saint Patrice, Marie Rol García, Eugenia Mahiques, Chris de Fortis, Julia Poger, Emmanuelle 
Beaudaux. 
 
 
Apertura del Consejo de administración (CA): 
- Carina Aaltonen, en nombre de Emaús Åland y como anfitriona en Finlandia, da la bienvenida a todos los miembros del consejo de administración de Emaús Inter-
nacional. Tras una breve descripción del funcionamiento de Emaús en la isla de Åland, Carina Aaltonen expresa su deseo de que este CA sea una oportunidad para 
que todos los participantes participen en debates fructíferos así como para que éstos descubran la realidad nórdica. 
- Renzo Fior, presidente de Emaús Internacional, pronuncia algunas palabras sobre la ausencia de algunos miembros del CA, como por ejemplo Frédérique Weixler, 
excusada por su estado de salud, y Martin Hirsch, cuya agenda no le dejaba tiempo libre para participar en esta reunión. Martin Hirsch había solicitado que le susti-
tuyese Franck Giraudet, animador de la solidaridad de Emaús Francia y Delegado Nacional de Francia, pero el CE, tras consultar los estatutos de Emaús Internacio-
nal, rechazó su propuesta. Por último, Charlie Jordan, presente en la isla de Åland, sólo podrá participar en los debates del CA de forma intermitente por problemas 
de salud, lo que supondrá a veces una diferencia en el número total de votantes para las mociones. 
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1. Homenaje al Abbé 
Pierre  

Laurent Desmard, secretario del Abbé Pierre en estos últimos años, ha sido invitado de manera excep-
cional para que nos presente su testimonio en honor del fundador de Emaús Internacional, fallecido el 
22 de enero de 2007. Laurent Desmard destaca la importancia de este momento tan especial para la con-
secución de la acción del Abbé Pierre. Con respecto a la herencia legada por el fundador, más allá de los 
aspectos materiales y financieros, se trata de un deber hacia los compañeros que corresponde a los elec-
tos del Movimiento. La fuerza del combate del Abbé Pierre residía en su contacto con todos, desde los 
más insignificantes a los más grandes. Aquí reside pues la herencia, en el vínculo con los más pobres del 
planeta y con todo el Movimiento. Emaús Internacional, en cuanto legatario universal, debe ser el ele-
mento cohesivo del Movimiento. 
Tras este testimonio, todos los miembros del CA expresan, por turnos, palabras de homenaje al Abbé 
Pierre así como algunas recomendaciones para el futuro. Para muchos de ellos, aquello que ha hecho 
mella es en primer lugar sus valores de reparto y solidaridad, su pacifismo y su provocación, pero 
igualmente su rechazo de la hipocresía, del juicio de valor y de todo tipo de dogmatismo. Era ante todo 
un defensor de los más pobres y colocaba en primer plano el servicio inmediato a los otros. 
Hoy, la cuestión de la continuación de la obra del Abbé Pierre se encuentra en el corazón de todos los 
debates. Es esencial hacer perdurar su espíritu para el futuro así como transmitirlo a los futuros electos, 
sin por ello santificar su trabajo. Ciertamente, todos los representantes del Movimiento pueden aportar 
propuestas de vida y, como él, contribuir a servir primero a los que más sufren. 
 
Este homenaje al fundador de Emaús Internacional es también la ocasión de rendir un homenaje a otra 
personalidad del Movimiento, Pierre Albet, antiguo Presidnete de Emaús Europa y Delegado Nacional 
de Francia, fallecido hace algunas semanas.  
 

Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 1) 

2. Aprobación del or-
den del día 

Tras la presentación hecha por el presidente, y al no haberse propuesto ningún añadido ni ninguna modi-
ficación, el CA procede a la aprobación del orden del día de la reunión. 
 

El orden del día se somete 
a votación (véase la mo-
ción 2). 
 

3. Aprobación del acta 
del CA 2006 

El CA debe pronunciarse sobre el acta del CA de Santiago de Chile de 2006, al igual que sus anexos. 
Antes de proceder a la votación, Renzo Fior propone algunas modificaciones menores sobre la ortogra-
fía de Fernando Martorello, los motivos de la elección de Chile para la celebración del CA y el importe 
indicado en el punto 10 en la versión española. 
 

El CA procede a la vota-
ción (véase la moción 3). 
 

4. Informe moral del 
presidente 

Presentación de Renzo Fior: 
El Presidente expone las líneas centrales del contenido de su informe moral retomando los elementos 

 
La aprobación del informe 
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importantes del año pasado, aún de actualidad, en particular los que se refieren a la vida de las regiones 
y al papel de los consejeros de Emaús Internacional. También se han añadido elementos adicionales de 
reflexión ante la nueva situación en la que se encuentra el Movimiento tras el fallecimiento del Abbé 
Pierre. A pesar de todo, Renzo Fior constata un impulso positivo del conjunto del Movimiento: el de 
una renovación del “trabajar juntos”. Y es precisamente el conjunto del Movimiento el que tiene la res-
ponsabilidad de continuar hacia adelante. 
El informe moral provoca algunos interrogantes y da lugar a algunos comentarios en el seno del CA: 

- La cuestión de la disponibilidad de los CEI para cumplir sus funciones a escala nacional, regio-
nal e internacional. 

- La necesidad de adecuar el tiempo disponible de los electos, los recursos y las ambiciones del 
Movimiento. 

- La importancia de preparar a las nuevas generaciones para que tomen el relevo en las regiones. 
- La importancia de mantenerse cercanos a los grupos de base. 
- La concepción política del Movimiento. 
- La adecuación entre el mensaje transmitido y la presencia en el terreno. 

 
Los miembros del CA deciden de común acuerdo que el informe moral del Presidente sea transmitido al 
conjunto de instancias y grupos del Movimiento, tal y como se hizo el año pasado. 
 

moral del presidente se 
somete a votación (véase 
en anexo moción 4) 

5. Informe de activida-
des del CE al CA 

Presentación de Patrick Atohou : 
El informe de actividades está dividido en dos partes, que recogen, por un lado, los acontecimientos 
significativos del año que se termina, que este año han sido la partida del Abbé Pierre “de grandes vaca-
ciones” así como la amplitud de la movilización del CE y de todo el Movimiento posterior. Igualmente 
se recogen los acontecimientos relativos a la transacción extrajudicial en Perú y la preparación y el se-
guimiento de los encuentros internacionales del Movimiento. Asimismo, al aproximarse el fin de los 
mandatos actuales, el CE ha iniciado una reflexión sobre la importancia que tiene la evaluación de las 
misiones y responsabilidades de los electos de Emaús Internacional, al igual que la necesidad de recapa-
citar sobre las ambiciones y medios del Movimiento y de sus secretarías. En este sentido, se ha dado 
prioridad a las misiones de la Secretaría Internacional de Emaús con el fin de dar respuesta a los com-
promisos colectivos del Movimiento. Por último, este año los miembros del CE también han tratado 
asuntos puntuales del Movimiento y de las regiones, como los proyectos de solidaridad y llamamientos 
de urgencia o la evolución de los proyectos mutualizados. 
Este informe también recoge la aplicación de las decisiones del CA de Chile de 2006, haciendo hincapié 
en los progresos realizados en los diferentes campos. 
 

 
El CA se pronuncia con 
respecto al aplazamiento  
de la votación del informe 
de actividades del  CE al 
CA (véase en anexo mo-
ción 5A) 
 
El informe de actividades 
del CE se ha sometido a 
votación y ha sido aproba-
do (véase en anexo mo-
ción 5B). 
 
Se somete a votación del 
CA una moción sobre la 
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Algunos CEI toman la palabra para expresar su opinión favorable sobre el trabajo realizado en el inter-
valo entre los dos CA y añadir algunas precisiones sobre el informe. Emir Nurkic propone algunas reor-
denaciones con respecto a la forma de presentación del informe por medio de la adición de elementos 
cuantitativos y cualitativos, como por ejemplo los objetivos a los que se aspira, las dificultades y los 
obstáculos encontrados, las soluciones puestas en marcha para resolverlos, así como las recomendacio-
nes propuestas para los próximos CA y la asamblea general de EI. Gracias a estos elementos los CEI 
dispondrían de más precisiones para poder juzgar los progresos de cada tema tratado. Por este motivo, 
Emir Nurkic propone posponer el voto de aprobación del informe de actividades del CE al CA, con el 
fin de que los CEI puedan disponer de los elementos necesarios antes de la votación. Pero las opiniones 
sobre este asunto difieren ya que se trataría más bien de redactar un informe complementario al ya exis-
tente, en el que se insistiría en los objetivos y resultados, ya que los medios y su reparto ya se encuen-
tran detallados en el presente informe. Este tipo de informe permitiría tener una buena visión de conjun-
to para dirigir los proyectos. 
 

concepción del informe de 
actividades del CE para el 
CA (véase en anexo mo-
ción 5B). 

6. Aprobación de los 
informes financieros de 
funcionamiento y de 
solidaridad 2006 
 

Presentación de René Bettiga: 
Los miembros del CA toman conocimiento de los resultados financieros y contables del funcionamiento 
del año 2006, por medio de una comparación de los gastos y recursos previstos con anterioridad para 
este año. Las primeras constataciones con respecto a los recursos son las siguientes: 

- una buena recaudación de cuotas, que han superado en 30 000 euros las de 2005 y que se han 
acercado mucho a las previsiones; 

- aportaciones para los gastos de solidaridad ligeramente inferiores a las previsiones; 
- contribuciones y subvenciones por encima de las previsiones al haberse asignado las donaciones 

que aún no lo habían sido. 
También es importante señalar que Emaús Internacional no recibe la aportación anual de Emaús Francia 
desde 2005. 
 
Con respecto a los gastos: 

- el epígrafe acogida y reuniones es bastante superior a las previsiones en particular como conse-
cuencia de la organización de un CA en Chile y de un consejo mundial en Uruguay. 

En consecuencia, el resultado global del presupuesto de funcionamiento de 2006 es ligeramente deficita-
rio: -24 779 euros.  
Si bien es importante mantenerse alerta, la situación no es preocupante al disponer Emaús Internacional 
de 300 000 euros en reservas. 
 
También se presenta el cálculo del resultado de solidaridad: 

 
Los estados financieros de 
2006, sus anexos y el in-
forme del comisario de 
cuentas se someten a la 
votación del CA (véase en 
anexo moción 6.A). 
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Recursos: 
- los ingresos de las ventas de solidaridad y del salón son ligeramente superiores a las de 2005; 
- las donaciones no asignadas son mínimas ya que la mayoría han sido asignadas al presupuesto 

de funcionamiento. 
Gastos: 

- se deben mencionar los gastos excepcionales de 2006 relativos a la transacción extrajudicial de 
San Agustín, el Tsunami y los llamamientos tras los incendios; 

- el importe de los demás compromisos políticos y solidarios es algo inferior a las previsiones ini-
ciales. 

El resultado global del presupuesto de solidaridad de 2006 es pues excedentario en +121.230 euros, pero 
esta cantidad debe matizarse ya que una parte del importe para la transición extrajudicial de San Agustín 
aún no ha sido abonada en su totalidad y una parte del valor de los bienes inmobiliarios adquiridos por 
EI ha sido valorizada en ingresos. 
 
Los CEI toman conocimiento de las preguntas y recomendaciones del comisario de cuentas (CAC) con 
respecto a la asignación del resultado de solidaridad entre las reservas y la subvención de inversión no 
amortizable mientras Emaús Internacional sea propietario del terreno de San Agustín. 
Otra recomendación del CAC es el envío sistemático de un acuse de recibo por parte del grupo receptor 
de fondos para cualquier transferencia de fondos de funcionamiento o de solidaridad así como la con-
firmación de que dichos fondos se han asignado al proyecto correspondiente. 
 
Tras la presentación, Alain Capmas expresa su opinión sobre la asignación al presupuesto de funciona-
miento de las donaciones sin asignación. Este movimiento le parece peligroso ya que podría ocultar un 
déficit de funcionamiento. Asimismo se piden explicaciones adicionales sobre los gastos ligados al epí-
grafe acogida y reuniones cuyo importe supera en 100.000 euros a las previsiones. Se plantea entonces 
la cuestión de la descentralización de las regiones ya que el hecho de organizar las reuniones internacio-
nales del Movimiento en los países de sur es más costoso que organizarlas en Europa, pero esta decisión 
fue tomada por el Movimiento en el pasado. 
Además, en opinión de René Bettiga, los gastos ligados al consejo mundial “Acción política y solidari-
dad internacional” deberían ser asignados al presupuesto de solidaridad al tratarse de gastos de funcio-
namiento pero que están vinculados al mismo tiempo a la actividad de la solidaridad.  
Se abre un debate sobre el establecimiento, a veces difícil, de una frontera entre los presupuestos de 
funcionamiento y de solidaridad. La solidaridad está vinculada a proyectos financiados directamente o a 
llamamientos de urgencia identificados y por esta razón las donaciones sin asignación se asignan al pre-
supuesto de funcionamiento. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 6.B). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase  en 
anexo moción 6.C). 
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Se plantea otra cuestión de Pascal Fréléchoux sobre el 8% deducido del presupuesto de solidaridad para 
los costes de funcionamiento ligados a la solidaridad y por lo tanto transferido al presupuesto de funcio-
namiento: ¿Es este porcentaje realmente proporcional a los gastos? Ésta es la razón por la que Emir 
Nurkic insiste en la necesidad de disponer de mecanismos de seguimiento y de evaluación para poder 
así dar respuesta a estos gastos, y para ello propone que se lleve a cabo una auditoría externa. 
Por último se precisa que las reservas se utilizan en los fondos de funcionamiento correspondientes a 2-
3 meses de funcionamiento, en caso de que haya algún problema. 
 

Presentación del pro-
yecto de presupuesto 
de 2007 

Présentation par René Bettiga: 
El presupuesto provisional de funcionamiento está basado en los recursos en aumento para el año 2007. 
Efectivamente, siendo 2007 el año de la celebración de la Asamblea General de Emaús Internacional, se 
regularizarán numerosas cuotas a fin de que todos los grupos miembros de pleno de derecho de Emaús 
Internacional tengan derecho de voto. Asimismo las previsiones de gastos están en ligero aumento, con 
la excepción del epígrafe viajes-reuniones que ha sido revisado a la baja.  
Posteriormente se hacen observaciones sobre este presupuesto provisional: 
Emmanuel Siambo considera que el apoyo previsto a las organizaciones regionales aumenta a pasos 
muy lentos, en contra de la recomendación del Consejo Mundial “Acción política y solidaridad interna-
cional”. 
A continuación Emir Nurkic se pregunta sobre la ausencia de previsiones de búsqueda de subvenciones 
externas que los anteriores CA han validado. Estos fondos permitirían reforzar los ejes políticos priorita-
rios así como el desarrollo del trabajo en red con otras organizaciones.  
Alain Capmas pregunta cómo gestionar el presupuesto y su reparto ya que en los documentos suminis-
trados no se detallan las informaciones sobre los proyectos prioritarios y las diferentes acciones.  
El CA toma la decisión de hacer algunos reajustes de los gastos mediante la creación de un epígrafe de 
gastos especialmente dedicado a las indemnizaciones de los grupos de los delegados, incluyendo en el 
mismo 20.000 euros de los gastos generales y 40 000 euros del apoyo a las organizaciones regionales 
que antes incluía las indemnizaciones a los grupos de los delegados (es decir, un total de 60 000 euros 
para las indemnizaciones a los grupos de los delegados en 2007). 
 

 
 

7. Presentación del 
presupuesto provisio-
nal de animación de las 
regiones 2007 y de los 
informes de activida-
des de los CEI y de las 

Los CEI determinan las líneas principales de los informes de actividades divulgados antes del CA, deta-
llando la situación socioeconómica de cada región, la vida de la región, la aplicación y los progresos de 
las decisiones del último CA, las conclusiones del año concluido, las perspectivas y orientaciones para 
el año que llega y algunas informaciones adicionales. Asimismo presentan sus presupuestos regionales 
de animación provisionales y a continuación responden a las preguntas de las otras regiones. 
 

Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 7). 
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regiones desde el CA 
de Santiago (Chile) 

Región Europa 
Julio de la Granja toma la palabra en nombre de la región Europa. En primer lugar se hace referencia a 
la profunda huella que ha dejado el fallecimiento de Pierre Albet, Presidente de Emaús Europa a princi-
pios de año, semanas antes de la celebración del CA de EI. Julio de la Granja, antiguo Secretario de 
Emaús Europa, es ahora Presidente interino de la región Europa hasta las próximas elecciones.  
A continuación detalla los proyectos aprobados para una petición de apoyo por parte de la venta anual 
de solidaridad 2007. En su opinión el apoyo a estos proyectos no es compatible con el reajuste del pro-
grama anual de la solidaridad internacional. Además, se apunta que la región Europa  no va a crear una 
secretaría de lucha contra los tráficos.  
Hay que señalar algunos acontecimientos relevantes de la región Europa para el año que viene: la orga-
nización de un campo de trabajo en la comunidad de Ferrara (Italia) en mayo, la publicación de un pós-
ter sobre Emaús Europa y la instalación de un stand específico previsto para el Salón Emaús de París en 
junio, el proyecto de construcción de una página web con un espacio especialmente dedicado a los jóve-
nes, la organización de la Asamblea Regional de Emaús Europa en agosto de 2007, para celebrar así el 
cincuentenario de la creación de la Unión Europea, con la elección de nuevos CEI europeos, antes de la 
celebración de la Asamblea General de Emaús Internacional en octubre en Sarajevo (Bosnia).  
Julio también llama la atención de los CEI sobre el hecho de que la región Europa encuentra dificultades 
para recibir los pagos de las cuotas de los grupos Emaús europeos, y en particular de Francia, que consi-
dera Emaús Europa como un escalón adicional entre Emaús Francia y Emaús Internacional. La partici-
pación de la oficina de Emaús Europa a la Asamblea General de Emaús Francia en el mes de mayo de-
bería permitir aclarar algunos interrogantes de los grupos Emaús franceses. 
 
Región África 
Cuando le llega en turno, la región África presenta su informe y su presupuesto regional. Más allá de las 
informaciones transmitidas, Patrick Atohoun insiste en el hecho de que la región ha trabajado mucho 
para que los grupos miembros paguen sus cuotas al EI a un índice del 1,5%, lo cual supone un cambio 
significativo en la región. Además, las principales dificultades encontradas el año pasado están relacio-
nadas principalmente con el precio elevado de los billetes de avión para acudir a los encuentros regiona-
les, la circulación de la información a escala de los grupos y el hecho de incitarles a trabajar a fin de ser 
autosuficientes. A continuación, Patrick Atohoun responde a las preguntas formuladas sobre el impuesto 
textil votado en Francia e interpela a los CEI europeos con respecto a la importancia de informar a la 
región África cada vez que los grupos europeos y en particular de Francia ponen en funcionamiento 
iniciativas propias en este continente. Igualmente se formulan  preguntas sobre la naturaleza de las rela-
ciones existentes entre los diferentes actores asociativos que trabajan en el acceso al agua potable en el 
lago Nokoué en Benín. Patrick Atohoun tranquiliza a los miembros del CA confirmándoles que existe 
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una auténtica política de concertación colectiva con los demás actores presentes en el lago Nokoué.  
 
Región Asia 
Tras la presentación de la región Asia, Raihan Ali plantea un tema altamente preocupante en Bangla-
desh: la contaminación del agua con arsénico y las posibles soluciones. Además, se lleva a cabo una 
vigilancia del agua en toda la región.  
Renzo Fior plantea entonces la cuestión de la autosuficiencia del grupo CRHSE (Centre for Rural 
Health and Social Education) en India, un asunto que ya ha sido tratado anteriormente. Es importante 
saber si se han realizado esfuerzos en este sentido. A continuación Kousalya Seethapathy presenta el 
programa de formación que se realiza en este grupo sobre actividades de agricultura biológica así como 
actividades económicas para crear nuevos ingresos.  
 
Región América 
La región América presenta igualmente su informe así como una comparación de los presupuestos re-
gionales entre 2006 y el provisional de 2007 para que todos los CEI puedan comprender las cifras que se 
indican.  
Las dificultades encontradas tienen que ver, en primer lugar, con la integración de Estados Unidos en la 
región, y en concreto con los repetidos cambios de los representantes nacionales, lo que dificulta el se-
guimiento. A continuación se pregunta a los CEI de América sobre el pago de las cuotas y de la venta 
anual de solidaridad de los grupos latinoamericanos, ya que la mayoría de ellos no participa. Los CEI 
debaten entonces posibles soluciones: ¿se puede condicionar una solicitud de contenedor de un grupo al 
pago de su cuota a Emaús Internacional? Los grupos latinoamericanos propugnan un cambio social, 
pero son apoyados por los grupos europeos y no saben cómo utilizar sus recursos, lo que entra en con-
tradicción con su discurso político. En consecuencia, es necesario un cambio de mentalidad y una mayor 
coordinación entre los grupos europeos, la Junta y los grupos latinoamericanos solicitantes a fin de ade-
cuar las acciones a los discursos. 
 

8. Testamento del Ab-
bé Pierre  

Presentación de Renzo Fior y Brigitte Mary: 
Los miembros del CA han consultado el documento de trabajo que detalla el contenido del testamento 
del Abbé Pierre y son conocedores de la implicación que tiene para Emaús Internacional el ser recono-
cido como legatario universal. A continuación Renzo Fior explica la condición que EI tiene que cumplir 
para poder beneficiar del legado, a saber la aceptación formal por parte de la Asamblea General de 
Emaús Internacional en un plazo de 6 meses. Pero además Emaús Internacional, para poder beneficiar 
de dicho derecho, debe ser reconocido como asociación de beneficiencia (es ya el caso gracias a un le-
gado recibido en 2002, y válido hasta 2009, lo que permite a EI ser legatario universal), o de utilidad 

 
Se somete a votación del 
CA una moción (véase 
anexo moción 8.A). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 8.B). 
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pública. En este contexto, también es importante señalar que poco antes de su fallecimiento, el Abbé 
Pierre formuló la solicitud de reconocimiento de utilidad pública de EI al Presidente de la República 
Francesa, Jacques Chirac. 
Hoy, EI tiene que ser plenamente consciente de esta nueva responsabilidad y debe iniciar una reflexión 
sobre las ventajas y obligaciones que implica una solicitud de reconocimiento de utilidad pública, así 
como una reflexión sobre los elementos a favor o en contra de este estatus para el Movimiento. Por lo 
tanto se le pide al CA que tome una posición clara en cuanto al principio de presentar o no una solicitud 
de reconocimiento de utilidad pública, antes de que la Asamblea General de EI se pronuncie sobre esta 
decisión.  
Como consecuencia de la visita de Frédérique Weixler y Brigitte Mary al Ministerio del Interior francés 
con el objetivo de estudiar la factibilidad de esta solicitud, se comprueba que la mayoría de las condi-
ciones no plantean en principio ningún problema. La principal cuestión que queda por resolver es la 
conformidad con los estatutos-tipo, pero siempre existe la posibilidad de incluir los artículos problemá-
ticos en el reglamento interno de Emaús Internacional. También es importante analizar los Ministerios 
de tutela, los cuales dependen del sector de la asociación en cuestión. Este tema da lugar a un debate 
entre los miembros del  CA ya que según las obligaciones que se derivan de este estatus, es importante 
asegurarse de que el Movimiento podrá conservar su libertad de expresión y de acción.  
Si el CA decide iniciar este procedimiento, los CEI deberán implicarse ya que el trabajo que esto con-
lleva es enorme. Pero esta solicitud no es urgente. Ciertamente, Emaús Internacional está reconocido 
como asociación de beneficiencia y por tanto ya puede ser legatario universal del Abbé Pierre. Además, 
el conjunto de los grupos del Movimiento debe poder participar en el debate a fin de comprender el 
significado de la solicitud de reconocimiento de utilidad pública y todo lo que ello conlleva. En conse-
cuencia la aceptación del legado y la solicitud de reconocimiento de utilidad pública pueden disociarse, 
pudiendo incluirse esta última en el orden del día de la Asamblea General de Emaús Internacional de 
2007 y de 2011, tras un debate en el seno del Movimiento. 
 

 
 

9. Personalidad jurídi-
ca de las Organisacio-
nes Miembros de EI 

Presentación de Patrick Atohoun y Brigitte Mary: 
Se hace un recordatorio de las diferentes etapas de la consulta lanzada en marzo de 2004 sobre la perso-
nalidad jurídica de los grupos miembros de Emaús Internacional. Desde los CA de 2005 y 2006 y a pe-
sar de los plazos adicionales acordados, la SIE ha recibido muy pocos justificantes de los grupos que no 
respondieron a la consulta. Ahora bien, todos los documentos justificativos deben ser enviados, a más 
tardar, un mes antes de la AG de EI. Cuando se observa la lista de las organizaciones que aún no han 
respondido, las consecuencias pueden ser distintas en función de la pertenencia a una de las 4 categorías 
diferentes, a saber la desafiliación inmediata o la atribución de un plazo de gracia: 
1 - Organizaciones miembros que no disponían de contrato con EI desde hacía mucho tiempo: 
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El CA se pronuncia sobre la desafiliación inmediata de los siguientes grupos por no participación en la 
vida del Movimiento y por falta de respuesta a la consulta sobre su personalidad jurídica:  

- Canadá: Emaús Hull 
- Corea del Sur: Young Emaús en Seúl, Hwokwangwon en Taejon  
- Japon: Gyoko-kai en Kobé, Gyoko-kai Maebashi-Gunmaken, Emaús Tomo no Kai-Kobé, Mi-

noo Community en Osaka, Young Emaús Osaka, Gyoko-kai en Osaka 
- Indonesia: Karya Kasih en Medan 
- Suecia: Emaús Borlänge 

Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 9.A). 
 

 2 – No respuesta por olvido o negligencia: 
Tras haber preguntado al CEI de cada región, parece que podría acordarse un plazo de gracia a algunos 
grupos que aún se mantienen activos en sus actividades o que disponen de los documentos pero no los 
han enviado. 
El CA se pronuncia sobre la desafiliación inmediata de los grupos siguientes por falta de respuesta a la 
consulta sobre la personalidad jurídica: 

- Argentina: Emaús Santa Fé 
- Suecia: Emaús Katrineholm; Svalorna Gotemburgo 

 
A continuación el CA se pronuncia sobre la concesión de un plazo de gracia para que los grupos en 
cuestión puedan ponerse en regla: 

- Argentina: Emaús Rosario 
- EE.UU.: St Francis Community 
- Dinamarca: Genvej Til Udvikling 
- Francia: Comunidades Emaús de Courthezon, Haguenau, Labuissière, Le Havre, Nieppe, Pau, 

Rennes, Maison San Francisco de Asís; SOS-Familias Emaús de l’Oise, Haguenau, Cernay, 
Ruán  

- Suecia: Svalorna Latin-Amerika Sektionen; Emaús Estocolmo; Emaús Gryttby 
 
No obstante es importante informar por correo a los grupos en cuestión sobre la decisión de concederles 
este plazo de gracia así como de aplicar la decisión de desafiliación si no se recibe ninguna respuesta, 
como muy tarde, un mes antes la AG de EI. 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 9.B). 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 9.C). 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 9.D). 
 

 3 – Casos particulares 
 
Región América 
Se presenta ante el CA el caso de Emaús Oruro (Bolivia), cuyos procedimientos administrativos son 
particularmente lentos en este país. Según los CEI de América, la solicitud está en curso pero es difícil 

 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
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saber qué plazo acordarles para que puedan reunir todos los documentos. A fin de tomar una decisión, se 
propone que el grupo presente a EI la prueba de que se han iniciado los trámites de manera correcta. 
También se aborda el caso de Las Urracas (Chile), ya que hay que preguntarles si desean ser miembros 
en calidad de organización nacional (con una sola voz) o si cada grupo local desea solicitar la personali-
dad jurídica (4 voces). Deben tomar una decisión y comunicarla a EI, a más tardar, un mes antes de la 
AG de EI y por tanto deben iniciarse los trámites correspondientes en este sentido.  
 
Región Asia 
Se pregunta a los CEI de la región Asia sobre 3 casos en Japón (Emaús No Ie en Tokyo; Emaús Tomo 
no Kai en Tokyo) y uno en Corea del Sur (Emaús Community en Seúl). Carine Husni opina que el plazo 
acordado ya es suficientemente amplio y que ahora debe tomarse una decisión porque es importante que 
los grupos adopten una actitud voluntarista en su relación con EI. Ahora bien, al parecer el grupo de 
Corea del Sur no está interesado en EI y los de Japón no tienen ninguna propuesta ante las perspectiva 
de desafiliación. 
 

anexo moción 9.E). 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 9.F). 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 9.G). 
 

 4 – Posibles casos de disolución o de cese de actividad: 
Se hace un examen a parte del caso de la asociación Emaús de Esteville ya que se trata del lugar en el 
que está enterrado el Abbé Pierre y donde existiría una oportunidad de hacer descubrir el Movimiento a 
los numerosos visitantes que se acercan al cementerio. En consecuencia es importante aclarar la situa-
ción y preguntar a la Asociación Emaús de París sobre las cuestiones de la gestión y del estatus de la 
Asociación Emaús de Esteville. 
 
También se considera de manera particular el grupo Emaús Vittoria ya que según Elli Kreul, este grupo 
ha retomado sus actividades hace algunos meses. Por ello sería necesario comprobar su situación. 
 
Por último, y a falta de observaciones de los CEI sobre los otros 3 grupos franceses correspondientes 
(Comunidad Emmaüs Raimbeaucourt; Emaús Ayuda a los Voluntarios; la Halte de Emaús), se pide al 
CA que se pronuncie sobre su desafiliación inmediata. 
 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 9.H). 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 9.I). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 9.J). 
 

10. Expedientes afilia-
ciones / desafiliaciones 
/ miembros en período 
de prueba 

Presentación de Patrick Atohoun y Brigitte Mary: 
10.A: Afiliaciones como miembros de pleno derecho de EI : 
1 – Ratificación de afiliación definitiva: 
El CA debe pronunciarse sobre la ratificación de la afiliación definitiva de: 

- Asociación Jekawili en Buaké (Costa de Marfil) 
 

 
 
Se somete a votación del 
CA la ratificación de afi-
liación definitiva (véase en 
anexo mociones 10.A.1). 
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2 – Solicitudes de afiliación de pleno derecho: 
El CA debe pronunciarse sobre las solicitudes de afiliación de 7 asociaciones en el Reino Unido: 

- Emaús Bolton 
- Emaús Bristol 
- Emaús de San Martín, Dover 
- Emaús Greenwich 
- Emaús Leeds 
- Emaús Saint-Albans 
- Emaús Turvey, Village Carlton 

Birgitta Göranson precisa que todas las asociaciones en cuestión han recibido una opinión favorable por 
parte de la región Europa en el último consejo regional. 
 
3 – Ratificación excepcional de periodos de prueba y de acompañamiento: 
El CE de septiembre de 2006 tomó una decisión que hacía posible la ratificación excepcional del perio-
do de prueba y de acompañamiento, posibilidad que tocaría a su fin imperativamente antes de la Asam-
blea General 2007. Hasta hoy, sólo dos grupos han respondido a esta solicitud: Emaús Igualdade (Bra-
sil) y Amor e Justiça (Brasil). Estos dos grupos han enviado por correo electrónico una solicitud incom-
pleta en portugués, pero los originales oficiales completos se deben enviar por correo postal y en uno de 
los tres idiomas oficiales del Movimiento (francés, inglés o español) tal y como se recoge en el proce-
dimiento oficial del reglamento interno. Al intercambio con los cuatro CEI América en el que se infor-
maba al CA que el consejo regional de América había aprobado la solicitud de estos dos grupos, le si-
guió un debate sobre la importancia del respeto de los requisitos por parte de todas las regiones. A con-
tinuación se apremia al CA para que se pronuncie sobre la solicitud de ratificación excepcional de los 
periodos de prueba de estas dos organizaciones brasileñas. 
 
Dado que hasta el día de hoy la posibilidad de ratificación excepcional de los periodos de prueba y de 
acompañamiento no ha gozado, de manera global, de mucha popularidad, mientras que varias decenas 
de grupos podrían son susceptibles de responder a las condiciones fijadas, se pide al CA que se pronun-
cie sobre la extensión del plazo hasta finales de julio de 2007 para la recepción en la sede de EI de otras 
solicitudes completas y conformes al procedimiento establecido por el reglamento interno.  
 
Con respecto a las nuevas solicitudes de ratificación excepcional, es importante definir las modalidades 
de examen por parte del CA antes de la Asamblea General de 2007 para que los miembros admitidos 
recientemente tengan de derecho de voto en la AG. Existen dos posibilidades: 

- Mediante una consulta del CA por correo (envío de los documentos al CA a mediados de sep-

 
Se someten a votación del 
CA las solicitudes de afi-
liación de pleno (véase en 
anexo mociones 10.A.2). 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete a votación del 
CA la ratificación de afi-
liación definitiva (véase en  
anexo mociones 10.A.3) 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA una mo-
ción (véase en anexo mo-
ción 10.A.4) 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 10.A.5). 
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tiembre, con 15 días de plazo para la recepción de la respuesta a más tardar el 30 de septiembre 
de 2007) 

- O bien por medio de una reunión extraordinaria del CA la víspera de la Asamblea General. 
Los miembros proceden a la votación. 
 

 10.B : Desafiliaciones de organizaciones miembros: 
Los miembros del CA estudian la cuestión de las desafiliaciones de organizaciones miembros de EI. Se 
han constatado dos tipos de situación: 
 
1 – Expulsión por disolución o cese de actividad: 
El CA levanta acta oficialmente de estas disoluciones o ceses de actividad y procede a la votación para 
la desafiliación con efecto inmediato de las organizaciones miembros en cuestión, a saber: 

- Emaús Canadien de Montreal (Canadá) 
- Mi Aie Won, en Pusan (Corea del Sur) 
- Emaús Habsburgo (Alemania) 
- Emaús Bewegung, en Colonia (Alemania) 

 
2 – Desafiliación por no participación en la vida del Movimiento:  
Tras haber tomado conocimiento de las organizaciones afectadas, Kousalya Seethapathy interpela al CA 
con respecto a la organización The Swallows in India, en Chennai, que ha pedido un encuentro con la 
región Asia. Así pues, Kousalya Seethapathy desea que se pronuncie un informe de expulsión de dicha 
organización y que el CA se pronuncie una vez que se aclare su situación.  
La desafiliación de las otras organizaciones en cuestión (a saber Gyoko-kai (Kobe, Japón), Gyoko-kai 
Maebashi (Gunmaken, Japón), Emaús Tomo no kai (Kobe, Japón), Minoo Community (Osaka, Japón), 
Young Emmaüs (Osaka, Japón), Gyoko-kai (Osaka, Japón), Young Emmaüs (Seúl, Corea del Sur), 
Hwokwangwon (Taejon, Corea del Sur) y Karya (Medan, Indonesia)) ya ha sido votada en el punto 9.A. 
por no participación en la vida del Movimiento y no respuesta a la consulta sobre su personalidad jurídi-
ca. 
 

 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 10.B). 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 10.C). 
 
 
 

 10.C: Miembros en periodo de prueba 
Tras las decisivas precisiones aportadas por el CA de 2006 con respecto a los requisitos mínimos para 
entrar en el periodo de prueba y la propuesta de un procedimiento indicativo de solicitud, se pone de 
manifiesto que, hasta la fecha, sólo se han presentado algunas solicitudes para adquirir este estatus y que 
han recibido por tanto una respuesta por parte de las instancias nacionales o regionales competentes. Por 
ello es que importante que el CA tome una decisión que recuerde la necesidad de pasar por el proceso de 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 10.D). 
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miembro en periodo de prueba antes de poder afiliarse como miembro de pleno derecho de EI y que 
anime a las asociaciones en cuestión a seguir estos trámites. 
 

11. Progresión de los 
estatus de las organi-
zaciones regionales y 
nacionales de Emaús y 
ratificación 

Presentación de Patrick Atohoun y Brigitte Mary: 
Estatutos de las organizaciones regionales:  

- Emaús Europa: los estatutos de Emaús Europa fueron aprobados por la región en mayo de 2005 
y ratificados por el CA de 2006; 

- Emaús Asia: los estatutos de Emaús Asia han sido registrados en India en julio de 2006; el CA 
puede pues pronunciarse sobre su ratificación ya que éstos corresponden a la base mínima; 

- Emaús África: los estatutos de Emaús África fueron aprobados en abril de 2007, en su asamblea 
constituyente;  el CA puede pues pronunciarse sobre su ratificación ya que éstos corresponden a 
la base mínima; 

- Emaús América: el proyecto de estatutos de la región América ha sido anticipado, pero aún no 
ha sido estudiado o aprobado. 

Juan Espejo aclara que un comité trabaja actualmente sobre la cuestión de los estatutos en la región 
América. Todos los países deben organizar una reunión con un miembro del comité y un CEI de la re-
gión a fin de conformarse a los estatutos propuestos. El orden del día de la próxima Asamblea Regional 
que se celebrará en junio de 2007 incluye este asunto. 
 
Estatutos de las organizaciones nacionales: 

- Emaús Finlandia: los estatutos de la organización nacional finlandesa fueron aprobados en ene-
ro de 2006, son conformes a la base mínima y pueden pues ser aprobados. 

 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 11.A). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 11.B). 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 11.C). 
 

12. Organizaciones 
nacionales 

Presentación de Patrick Atohoun y Brigitte Mary: 
Pascal Fréléchoux evoca el caso de los estatutos de la Federación Emaús Suiza que han sido rechazados 
y el presidente de la federación no parece estar dispuesto a modificar los presentes estatutos para poner-
los en conformidad con los de EI. Ahora bien, los estatutos de esta nación se remontan a 1956 y presen-
tan pues numerosas contradicciones con los de EI, por lo que es imposible ratificarlos tal cual, sin que 
éstos incluyan los elementos de la base mínima común. Independientemente del caso de la Federación 
Emaús Suiza, es importante que los estatutos de todas las organizaciones nacionales sean conformes  
con la base mínima común aprobada por el CA de 2006. 
 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 12.A). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 12.B). 

13. Sede conjunta Presentación de René Bettiga y Alain Fontaine:  



Acta del CA de Åland (Finlandia) del 11 al 15 de abril de 2007 – SR – página  15/30 

Orden del día 
 

Debate Decisiones 

Emaús Internacional/ 
Emaús Francia 
 
  

En lo que se refiere al aspecto financiero del proyecto, Emaús hace un nuevo llamamiento a todas las 
estructuras que ocuparán la sede conjunta, entre las que se encuentran Emaús Internacional, invitándoles 
a aumentar su participación económica a fin de llegar a la suma total de la compra de los locales y de las 
obras, que asciende a 5,5 millones de euros. Parece que Emaús Francia ha subestimado el importe total 
de las obras, lo cual les ha incitado a hacer dicho llamamiento. La decisión del CA de EI de 2006 indi-
caba que la mudanza de los locales de Emaús Internacional de Alfortville a Montreuil no conllevaría 
gastos suplementarios. Al estar estimado el importe de la venta de los locales en 965 000 euros, EI ten-
dría la posibilidad de aumentar su participación en 100 000 euros con respecto al importe inicial, que 
pasaría de 800 000 euros a 900 000 euros, y que permitiría mantener en reserva 65 000 euros. En opi-
nión de Renzo Fior, EI tiene la capacidad de dar respuesta a esta nueva  petición de EF, pero es impor-
tante tener la garantía de que no será necesario aventurarse en un préstamo más adelante para pagar el 
resto de las obras si esto fuese necesario.  
Las diferentes estructuras que ocuparán la sede conjunta están discutiendo en la actualidad sobre la 
cuestión del reparto de los gastos de gestión, pero se ha indicado que se ha puesto en marcha una lógica 
de economía de escala con el fin de racionalizar los gastos entre todas las estructuras ocupantes, lo que 
permitirá disponer de un nivel de funcionamiento inferior al que tenemos hoy en Alfortville, aunque no 
se pongan en común algunos servicios por razones de seguridad y confidencialidad. 
Los miembros del CA también deben abordar el asunto del alquiler que EI abonará a la FAP, por el 
periodo entre la venta de los locales de Alfortville y la instalación en los locales de la sede conjunta en 
Montreuil. 
 

Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 13.A). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 13.B). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 13.C). 
 

14. Indemnizaciones 
atribuidas a los grupos 
de los delegados 
 

Presentación de René Bettiga: 
Tras el rechazo de la propuesta hecha por el grupo ad hoc al CA de 2006, este mismo grupo, ampliado a 
2 nuevos miembros con el fin de armonizar la representación geográfica (Claude Audi para Asia y Vé-
ronique Gnanih para África) ha presentado una nueva propuesta. René Bettiga recuerda que en el siste-
ma anterior las regiones gestionaban las indemnizaciones con el presupuesto regional de animación. En 
2006, 4 grupos en África, 2 en Asia y 3 en América se han visto afectados. El CE también ha sido apre-
miado a tomar una decisión sobre dos casos particulares: Birgitta Göranson y Milton Reyes (miembros 
del CE). 
Los miembros del CA toman conocimiento de las dos opciones presentadas por el grupo ad hoc:  

- Propuesta A: sólo afecta a los voluntarios o personas originarias de los países del sur 
- Propuesta B: no se hace ninguna distinción entre los grupos del norte y del sur 

A continuación los miembros del CA inician un debate: la propuesta B es más costosa para el Movi-
miento pero se considera igualitaria, ya que los grupos del norte no pueden destinar un gran presupuesto 
a estas indemnizaciones. Pero más allá de estas consideraciones debe realizarse un cálculo del coste de 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 14.A). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 14.B). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 14.C). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 14.D). 
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esta indemnización en un año. Dicha indemnización se calcula en torno a 60 000 euros en 2006, sin 
contar los por día, que también representan una parte importante del presupuesto.  
Asimismo hay que tener en cuenta otro elemento: si EI es reconocida como asociación de utilidad públi-
ca, el abono de la indemnización a los grupos de los delegados podría ser problemático ya que podría 
dar lugar a un conflicto de intereses. 
En conclusión, parece que hay una mayoría de opiniones a favor de la propuesta B, aunque se formulan 
algunas objeciones: el poder adquisitivo es diferente en cada región y por lo tanto no podemos basarnos 
en el mismo cálculo para todas las regiones Emaús. También es esencial que cada grupo, nación o re-
gión pueda evaluar y cifrar el tiempo perdido por el delegado, y que se establezca y se distribuya a pro-
rrata un presupuesto y que éste figure en un apartado a parte en el presupuesto de funcionamiento para 
que su importancia sea visible. 
Los miembros del CA abandonan pues la propuesta A y avanzan un poco más hacia un reajuste de la 
propuesta B que podría aprobarse de manera temporal antes de encontrar una solución que convenga a 
todo el mundo a más largo plazo, pero asegurándose de que ésta no conlleve gastos que el Movimiento 
no haya tenido en cuenta. En este caso, una partida fija que no podrá sobrepasarse podría ser atribuida al 
epígrafe indemnizaciones a los grupos de los delegados. 
Para la evaluación de esta propuesta también deben definirse y aplicarse requisitos para el futuro. Pero 
¿puede ocuparse de esto el grupo ad hoc teniendo en cuenta que se trata, por definición, de un grupo 
temporal y que algunos de sus miembros se ven directamente afectados por la indemnización y son por 
lo tanto jueces y partes interesadas? En ese caso podría constituirse otro grupo ad hoc para llevar a cabo 
dicha misión. 
 

15. Auditoría de orga-
nizaciones miembros 

No se ha constatado ningún avance en este punto. Renzo Fior propone pues que se realice una auditoría 
en la comunidad de trabajo de San Agustín (Perú). Pero no se ha tomado ninguna decisión en cuanto al 
objetivo de la auditoría: ¿Debe ésta tener como objetivo la organización, la administración y/o las finan-
zas? Para los casos particulares hay que consultar los estatutos de EI y examinar el trabajo en profundi-
dad sin que se trate de una situación de crisis. 
 

Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 15). 
 

16. Escala de sanción 
progresiva 

A pesar de que no se ha pronunciado ninguna sanción desde el último CA, las regiones deben manifes-
tarse. Igualmente se debe conceder al CE un mandato para que éste pueda sancionar, en caso de necesi-
dad. 
 

 

17. Complementos al 
reglamento interno 

Presentación de Patrick Atohoun: 
La Asamblea General ordinaria de Emaús Internacional de 2003 aprobó varias medidas transitorias para 
la puesta en marcha de los nuevos estatutos. Asimismo acreditó al CA para que redactase y completase 
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el reglamento interno antes de la ratificación por parte de la próxima AG. El reglamento interno fue 
aprobado en el CA 2005 de Lisboa. Hoy en día, el CA debe tomar algunas decisiones importantes para 
completarlo. 
1 – Integración de las decisiones ya tomadas por el CA de 2006: 
- los miembros en periodo de prueba 
- la escala de sanciones progresivas 
- la base mínima común para los estatutos de las organizaciones nacionales y regionales 
 
2 – Precisiones adicionales sometidas a debate y aprobación del CA 2007 
El CA debe pronunciarse con respecto a la cuota que los miembros de pleno derecho deben abonar du-
rante su año de afiliación. 
Asimismo el CA debe pronunciarse sobre la cuota global de las organizaciones miembros que sólo rea-
licen una actividad social. Este asunto atañe a numerosas asociaciones que pagan una cuota desfasada en 
comparación con la que pagan grupos que tienen una actividad económica, ya que estos grupos dispo-
nen de menos ingresos. La armonización de dicha cuota sería más justa e igualitaria ya que en la actua-
lidad la cuota de estas organizaciones sólo se reevalúa cada 4 años. Este punto será discutido en la 
Asamblea General de EI. 
 
Los miembros del CA inician un debate sobre las organizaciones que tienen un estatus de miembro en 
periodo de prueba. Parece difícil solicitar una cuota fija a estos grupos teniendo en cuenta que los 
miembros en periodo de prueba no disfrutan de derecho de voto y que además éstos inician su andadura 
con dificultades financieras. Sin embargo, el hecho de pertenecer al Movimiento les confiere ciertos 
derechos, como por ejemplo el de recibir todos los documentos para tener acceso a la información y por 
ello parece normal pedirles una contribución voluntaria que les recuerde así la responsabilidad que su-
pone la pertenencia al Movimiento y la consecuente contribución a sus gastos. Esto puede igualmente 
ser percibido como una herramienta pedagógica de acompañamiento de los grupos en periodo de prue-
ba. No obstante, existe una confusión en cuanto a la formulación del último punto ya que algunos gru-
pos en periodo de prueba que no disfrutan de derecho de voto en el seno de EI, lo tienen en sus instan-
cias nacionales y regionales, con lo que el hecho de entrar en el proceso de miembro en periodo de prue-
ba les suprime este derecho. Ciertamente esta situación no incita a los grupos a iniciar este proceso. 
Precisamente por dicha razón se propusieron las ratificaciones excepcionales de los periodos de prueba 
a fin de evitar que estos grupos tuviesen que pasar por este ambiguo estatus: aún quedan algunos meses 
para poder gozar de este beneficio y por ello es importante motivar a los grupos de manera positiva para 
que entren a formar parte del Movimiento mediante la concesión y no la supresión de derechos; se trata 
simplemente de una cuestión de formulación. Así pues sería útil reformular la propuesta con el fin de 

 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 17.A). 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 17.B). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 17.C). 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 17.D). 
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tomar una decisión en la próxima Asamblea General. 
 

18. Consejo Mundial 
Formación y nuevas 
generaciones 
 

Presentación de Elli Kreul: 
Elli Kreul, delegada por el consejo de administración al consejo mundial “Formación y nuevas genera-
ciones”, que se celebró del 27 al 29 de noviembre de 2006, expone las propuestas y recomendaciones 
hechas por dicho consejo, precisando que la participación de los delegados del consejo mundial en los 
consejos regionales facilitó la circulación de la información.  
 
Propuesta N°1: Definición de los mandatos de los nuevos delegados del consejo mundial. 
Emir Nurkic insiste en el hecho de que no debemos exponer solamente los deberes de los delegados o 
los criterios exigidos sino que también deben presentarse los aspectos positivos de esta función, para así 
atraer a las personas a presentar sus candidaturas. Elli Kreul propone así que se haga un llamamiento a 
candidaturas, como es el caso para los CEI. 
 
Propuesta N°2: Valorización y desarrollo de las informaciones y formaciones en el Movimiento. 
Elli Kreul presenta una síntesis del desarrollo del consejo mundial y de las aportaciones hechas por los 
participantes externos a esta cuestión (Maison de formation des compagnons [Casa de formación de los 
compañeros]/ Formateurs UCC-UACE / ATD Cuarto Mundo) 
 
Propuesta N°3: Base de datos de experiencias e innovadoras iniciativas de actividades generadoras de 
ingresos en Emaús.  
Los miembros del CA proceden a la votación para elegir entre las opciones de difusión de esta base de 
datos interna y/o externa. 
 
Propuesta N°4: Lugar que ocupan los jóvenes en el Movimiento. 
 
 
Propuesta N°4b: Situación de la juventud en el mundo. 
 
 
 
Propuesta N°5: Organización de una significativa movilización política. 
El CA registra la candidatura de las regiones América y África para organizar estos eventos de movili-
zación política en 2008, sabiendo que se dará preferencia a pequeños acontecimientos con el fin de per-
mitir a los participantes de conocerse bien y de tener una auténtica formación y una acción política. 

 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 18.A). 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 18.B). 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 18.C). 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 18.D). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 18.E). 
 
Se someten dos mociones 
a votación del CA (véase 
en anexo mociones 18.F.1 
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Además se trata de eventos abiertos a los jóvenes y a las personas comprometidas en el seno del Movi-
miento. 
 

y 18.F.2). 

19. Consejo Mundial 
Acción política y soli-
daridad internacional 
 

Presentación de Juan Espejo: 
Tras el último Consejo Mundial “Acción política y solidaridad internacional” que se celebró del 19 al 21 
de febrero de 2006 en Alfortville (Francia), el CA debe pronunciarse sobre las propuestas presentadas. 
 
El comité de redacción de las mociones propone una moción preliminar al voto relativo a las candidatu-
ras y mandatos de los nuevos delegados del consejo mundial. Se trata de una moción sobre la modalidad 
de los requisitos establecidos por el Consejo Mundial “Formación y nuevas generaciones”. También se 
proponen para votación precisiones sobre las misiones y la disponibilidad necesarias. 
 
Propuesta N°1: Asociación de los delegados del Consejo Mundial al trabajo de la región. 
El CA 2007 no ha tenido tiempo para tratar esta cuestión y propone votar sobre este punto suprimiendo 
la fecha. 
 
Propuesta N°2: Información sobre la vida de la región. 
 
 
 
Propuesta N°3: Evaluación de las acciones mutualizadas 
Los miembros del CA debaten sobre la elección de la instancia que dispondría de la legitimidad para 
llevar a cabo dicha evaluación así como de los criterios que podrían aceptarse (consecuencias de las 
acciones, seguimiento, etc.). Parece indispensable ponerse en contacto con expertos externos con el 
objetivo de saber los aspectos que deben ser evaluados, y también se menciona la posibilidad de contra-
tar a una persona que se ocupe de este asunto en concreto; en el centro del debate se encuentra la cues-
tión del presupuesto que se debe destinar a ello. También se estudia la posibilidad de buscar instrumen-
tos y métodos de evaluación ya existentes en el Movimiento para volver a utilizarlos en este contexto. 
Independientemente de la solución que se adopte, podrían exponerse los resultados en la AG de EI con 
el fin de saber cómo se puede mejorar el trabajo realizado. Sin embargo, también se producen reaccio-
nes con respecto al principio mismo del voto del CA sobre la evaluación de un programa. En efecto, con 
el fin de llevar a cabo programas con seriedad, esta evaluación debería preverse de manera automática 
sin votación de ningún tipo. 
 
Propuesta N°4: Evaluación de los programas políticos prioritarios del Movimiento 

 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción preliminar). 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 19.A). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 19.B). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 19.C). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 19.D). 
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Propuesta N°5: Constitución de un grupo permanente de información y de acción sobre los contenedo-
res. 
Renzo Fior recuerda que el objetivo de este grupo es trabajar en la práctica, por ejemplo, sobre las cues-
tiones de las legislaciones nacionales, con el fin de reunir todas las informaciones necesarias que podrí-
an evitar el bloqueo de los contenedores. 
 
Propuesta N°6: Aplicación de nuevos experimentos como la creación de un fondo de funcionamiento 
para los contenedores. 
Gianni Belletti presenta la definición del fondo de funcionamiento para los contenedores, al cual todos 
los grupos podrían tener acceso en forma de préstamo para el envío de un contenedor. Asimismo, evoca 
la necesidad de buscar material fuera de la comunidad para llenar los contenedores, ya que a veces los 
excedentes no son suficientes o no corresponden a las necesidades identificadas a escala local. 
 
Propuesta N°7: Información sobre las acciones impulsadas en el seno del Movimiento.  
La región África interpela a los miembros del CA en referencia a los proyectos realizados en su región 
sin que la región África haya sido informada de ello. Los ejemplos más patentes de las actividades del 
Relais o de la comunidad francesa de Pau en Burkina Faso ilustran la falta de información y de implica-
ción de la región África en las actividades que se llevan a cabo en su propio continente. Además, ocurre 
a menudo que únicamente se interpela a la región después de haber constatado dificultades. Los CEI 
hacen aquí una petición para que se recuerde a los grupos en cuestión del respeto que deben a la región 
África, e indican que desean ser informados oficialmente antes del desarrollo in situ.  
De manera más general, sería útil enviar una carta al conjunto de los grupos del Movimiento para recor-
darles dicha regla así como para pedirles que respeten los intercambios internacionales en el Movimien-
to, con el espíritu de Emaús, con vistas a evitar en el futuro cualquier tipo de situación delicada. 
 
Propuesta N°8: Intervención de EI en el mundo. 
Dicha propuesta se plantea partiendo de los casos de llamamientos de urgencia hechos tras los incendios 
ocurridos en América Latina, del llamamiento de urgencia tras el tsunami en India y provoca dos reac-
ciones opuestas: unos consideran que la intervención de EI no debe estar condicionada por la presencia 
de un grupo miembro en la zona en una situación de crisis/urgencia y otros piensan que es importante 
contar con un grupo miembro en la zona con el fin de poder gestionar, controlar y saber cómo utilizar el 
dinero recogido. 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 19.E). 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 19.F). 
 
 
 
 
 
Se someten dos mociones 
a votación del CA (véanse 
en anexo las mociones 
19.G.1 y 19.G.2). 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 19.G.3). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 19.H). 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
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Propuesta N°9: Reparto de las ventas de 2006. 
Los miembros del CA toman conocimiento de la propuesta de reparto de los ingresos obtenidos gracias 
a la venta anual de solidaridad de 2006, que asciende a 480 158 euros. 
Los epígrages “Fondos de urgencia del CE”, “Campo de trabajo en Indonesia”, “Presupuestos regiona-
les” y “Ejes prioritarios” se mantienen idénticos a los de la propuesta del consejo mundial.  
Sin embargo, el epígrage “Plataforma San Omer” ya no es necesario por cierre de la plataforma. Así los 
40 000 euros previstos para este epígrage podrían destinarse a uno nuevo: FIC (Fondo Internacional 
Contenedor) añadiendo los 30 000 euros restantes de 2006 (teniendo en cuenta que también se habían 
atribuido 10 000 euros a Emaús Francia y a la plataforma de San Omer para la contratación de una per-
sona respondable de la logística en la zona y que éstos deberían ser asignados a otra actividad, como por 
ejemplo a la plataforma de Lyón).  
 
Propuesta N°10: Validación del programa contenedor. 
El CA debe pronunciarse sobre el programa contenedor del año 2007 en curso del periodo que va del 
CA 2007 al CA 2008 (véase el anexo 2 de las mociones). Se subraya que, con respecto a la región Euro-
pa, se trata de una petición para que el FIC se utilice para pagar el transporte (de 7 a 10 envíos). 
Renzo Fior precisa asimismo que cada región debe designar tanto personas de referencia sobre la cues-
tión de los contenedores, como suplentes, en caso de indisponibilidad de los primeros. 
 
Propuesta N°11: Comunicación para la venta anual de solidaridad de 2007. 
Los miembros del CA toman conocimiento de la lista de proyectos presentados por las regiones y que 
serán financiados con los ingresos obtenidos gracias a la venta anual de solidaridad 2007 (véase anexo 3 
de las mociones), incluidos los ejes prioritarios, los proyectos mutualizados, las acciones de solidaridad 
regiones y grupos para África, Asia, América y Europa. Parece importante que todo el Movimiento pue-
da estar al corriente de la asignación de los ingresos de la venta, tal y como se había previsto inicialmen-
te en el contexto del reajuste del programa anual de la solidaridad internacional. 
 
Propuesta N°12: Transferencia de la realización y de los fondos del proyecto Girl Power en Bosnia para 
su realización en Belarús. 
Tras la presentación de Carina Aaltonen sobre los diferentes problemas encontrados en el proyecto ini-
cialmente previsto en Bosnia (Girl Power), la CEI europea presenta al CA otra organización en Belarús 
interesada y dispuesta a realizar el mismo tipo de proyecto y que podría ser financiado con los mismos 
fondos. En efecto, el proyecto tiene un retraso de más de un año y los informes y justificantes finales de 
Bosnia nunca llegaron a su destinatario. Esta propuesta despierta algunos desacuerdos entre los miem-

anexo moción 19.J). 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 19.I). 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 19.J). 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 19.K). 
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bros del CA y Emir Nurkic subraya que, por razones de profesionalismo y de procedimiento, sería de-
seable el apoyo al grupo en cuestión en esta difícil situación en lugar de transferir el proyecto. Sin em-
bargo, Julio de la Granja precisa que el consejo regional Europa ya ha tratado este asunto y apoya la 
propuesta relativa a la transferencia de la realización y de los fondos del proyecto. 
Ahora los miembros del CA deben pronunciarse sobre este asunto. 
 

20. Acciones políticas e 
iniciativas piloto 
 

Agua: Programa Nokoué 
Presentaciín de Patrick Atohoun 
Patrick Atohoun presenta a los miembros del CA una evaluación de la situación del “Proyecto piloto 
internacional de acceso al agua potable, de saneamiento, de gestión participativa y de movilización ciu-
dadana” lanzado en 2006 en el lago Nokoué, en Benín, así como los acontecimientos importantes del 
programa, a saber, la confrontación de los expertos con respecto a la elección del sistema de acceso al 
agua y el desarrollo de la asamblea general de los habitantes del lago Nokoué en marzo de 2007, con un 
trabajo en  taller específico sobre la estructura asociativa, el cambio en los comportamientos sanitarios y 
medioambientales y el aprendizaje del sistema de acceso al agua. Más allá del apoyo del Ministerio del 
Agua de Benín, la implicación y la participación de la población y de las autoridades locales son esen-
ciales para este proyecto. Hoy, uno de los 8 pueblos (Ahomey Gblon) ha sido seleccionado como em-
plazamiento experimental para iniciar las obras y también realizará algún trabajo en todos los demás 
aspectos. En referencia al apoyo de los grupos Emaús, en la actualidad unos cuarenta están implicados y 
apoyan el proyecto financieramente y por medio de varios espacios de participación. 
Gianni Belletti pregunta a Patrick Atohoun sobre el coste global del proyecto ya que le parece difícil que 
un grupo pueda comprometerse a apoyar el proyecto sin tener una previsión presupuestaria de la opera-
ción. Así, se recuerda que próximamente se enviará un presupuesto detallado de los próximos cuatro 
años a todo el Movimiento con el fin de aportar más precisiones sobre la operación. Asimismo se preci-
sa que se hará un llamamiento para poder disminuir los costes de las obras.  
Emir Nurkic propone recurrir a una búsqueda de financiaciones externas para este proyecto, aunque ello 
daría lugar a una toma de decisión en el Movimiento ya que se requeriría más rigor al igual que un cam-
bio en la metodología de trabajo actual. 
A continuación el CA debe pronunciarse sobre la gestión de búsquedas de análisis de expertos y de ex-
periencias exitosas a escala mundial en el marco de este proyecto. 
 

 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.A.1). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.A.2). 
 

 Lucha contra la esclavitud contemporánea: Convención de Naciones Unidas sobre los derechos de 
los trabajadores migratorios y de los miembros de su familia 
Presentación de Birgitta Göranson  
Tras el lanzamiento de la campaña para la ratificación de dicha convención en Francia, como conse-

 
 
 
Se somete una moción a 
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cuencia de la decisión del CA de 2006, se han organizado a lo largo del año varios acontecimientos y 
eventos cruciales: la movilización en el salón Emaús de París en junio de 2006, la creación del colectivo 
“Migrante, no esclavo”, que ha organizado dos jornadas de acción: el 18 de diciembre (Jornada Interna-
cional de los Migrantes) y el 21 de marzo (Jornada Internacional contra el Racismo). En la actualidad, la 
campaña tiende a perder fuelle y es importante posicionarse para saber si EI debe continuar con dicha 
campaña y qué grado de implicación deben tener Emaús Francia y su CA. Ciertamente Emaús Francia 
dispone de un acceso más natural a los medios de comunicación en Francia. Sin embargo, con respecto a 
la posición de Emaús Francia sobre algunas cuestiones políticas así como sobre el hecho de llevar esta 
reivindicación a un primer plano, debe tenerse en cuenta el periodo de las elecciones presidenciales y 
legislativas francesas. Más allá de este aspecto político, es importante que el CE y el SIE sepan cuáles 
son las prioridades del trabajo futuro, al igual que los objetivos y plazos establecidos para esta campaña. 
Además, la experiencia de la campaña realizada en Francia también podría ser útil para un lanzamiento 
en otros países. Pero ante todo es necesario analizar los resultados de esta primera experiencia en Fran-
cia antes de ampliarla a otros países. 

votación del CA (véase en 
anexo moción 20.B.1). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.B.2). 
 

 Finanza ética: Fondo Ético Mundial Emaús 
Presentación de Renzo Fior 
El compromiso de Emaús en la finanza ética se centra en tres aspectos: 

- La voluntad de cambiar los comportamientos de los grupos Emaús con respecto al dinero y de 
denunciar prácticas puramente comerciales y no éticas; 

- Un trabajo sobre la cuestión de la deuda (envío de un manual sobre la anulación de la deuda a 
todos los grupos Emaús en diciembre de 2006 y trabajo en red); 

- La constitución de un Fondo Mundial Ético Emaús en el que podrían recogerse todas las reser-
vas de los grupos del Movimiento con el objetivo de apoyar pequeñas asociaciones o cooperati-
vas pobres, los proyectos de economía solidaria o incluso hacer préstamos a un tipo de interés 
reducido para financiar proyectos de grupos Emaús. 

 
Ahora le CA debe posicionarse sobre la manera de continuar dichas acciones y en particular sobre el 
análisis de las consecuencias del envío de la guía sobre la auditoría de la deuda a todos los grupos. ¿Ha 
desembocado este envío en acciones o movilizaciones concretas? 
 
Hoy es importante que el máximo número posible de grupos Emaús pueda invertir su dinero en el Fondo 
Mundial Ético Emaús para darle así un peso real y una capacidad de apoyar proyectos asociativos (tanto 
fuera como dentro de Emaús). Tras un rápido turno de palabra, se llega a un consenso en el seno del CA 
con respecto al hecho de que los electos deberían dar ejemplo e invertir el dinero de sus grupos en esta 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.C.1). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.C.2). 
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cuenta ética con el fin de incitar a otros a hacer lo mismo. Para poder dar respuesta a los interrogantes 
que podrían plantearse con respecto a la cuenta y al banco ético, se enviará próximamente un folleto de 
información a todos los grupos Emaús del mundo, pero también debe lanzarse una importante campaña 
publicitaria tanto dentro como fuera del Movimiento con el objetivo de dar a conocer esta iniciativa. 
 
Con respecto a la iniciativa de la Banca Etica Populare y su red de instituciones financieras éticas de 
crear un banco ético europeo, o incluso mundial, dicha institución ha interpelado Emaús Internacional 
sobre la posibilidad de apoyarla. Alain Fontaine explica que el banco ético tiene como objetivo la mu-
tualización de recursos para servir de aval a préstamos para los organismos que puedan disponer de 
garantías. Además, la gestión del dinero es totalmente transparente. Tras dicha información adicional, el 
CA procede a la votación. 
 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.C.3). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.C.4). 
 

 Escuela Mundial contra la Miseria  
Shyam Sharma presenta a los miembros del CA el estudio realizado en la India sobre el tema de la es-
cuela mundial contra la miseria y propone que dicho estudio pueda ser difundido a todo el conjunto de 
los miembros del CA. Así todas las regiones podrían hacer sus aportaciones para la finalización y la 
transmisión al CE antes de la difusión en la asamblea general. 
 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.D). 
 

21. Asamblea General 
2007 
 
 

Presentación de Renzo Fior: 
Renzo Fior presenta una evaluación de la situación en la que se encuentra la organización de la asam-
blea general de Emaús Internacional, que se celebrará en Sarajevo del 8 al 13 de octubre de 2007. Se ha 
constituido un Comité de Dirección, compuesto por Renzo Fior, Frédérique Weixler, Birgitta Göranson 
(Comité ejecutivo), Alain Fontaine y Jacqueline Hocquet (SIE), con el fin de poder avanzar en las dife-
rentes cuestiones ligadas a la organización de la Asamblea Mundial. Renzo Fior pasa revista al orden del 
día como estaba previsto inicialmente, especificando que el tema global de la AG se verá sometido a 
cambios como consecuencia del fallecimiento del Abbé Pierre. Esta previsto que todas las informacio-
nes y los temas de reflexión y de debate sean enviados lo antes posible a los grupos Emaús para que 
éstos puedan preparar su presencia y participación. Asimismo, se incluirán un programa y un presupues-
to provisional en las diferentes comunicaciones.  
Con respecto a las modalidades de viaje, se está estudiando la organización de un convoy (caravana que 
atravesará Europa hasta Sarajevo). 
En referencia a las inscripciones, el retraso provocado por la organización del funeral del  
Abbé Pierre ha dado lugar a la imposibilidad de mantener el plazo inicialmente previsto, pero es impera-
tivo respetar las fechas fijadas con el fin de poder conservar un margen de negociación sobre las tarifas 
propuestas. 
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Los CEI analizan un conjunto de cuestiones relativas a la inscripción y participación de los grupos y 
representantes, a las que Renzo Fior responde: 

- Para tener derecho de voto en la asamblea general, los grupos deberán estar al día en el pago de 
sus cuotas de 2000 a 2007 a la tasa del 1,5% de su cifra de negocios. Para los grupos que hasta 
la fecha sólo hayan cotizado un pago concertado, la región en cuestión deberá dar su aval para 
que éstos puedan disfrutar del derecho de voto.  

- Para los grupos que tengan un delegado y otra persona que desee participar en la AM, el dele-
gado podrá inscribirse como delegado en lugar de inscribirse en nombre del grupo, lo cual per-
mitiría la presencia de otro representante del grupo.  

- Con respecto a la participación de las organizaciones colaboradoras, no miembros o en periodo 
de prueba, cada región deberá enviar una lista de las organizaciones que desee invitar así como 
dar su opinión.  

- En función de las plazas disponibles, después de la inscripción de un primer representante por 
grupo podrán ampliarse las inscripciones a un segundo representante ya que la asamblea general 
está considerada como un lugar privilegiado de intercambios y de encuentros en el seno del 
Movimiento. 

 
Emir Nurkic también hace alusión a la necesidad de introducir un contexto que permita que se trate en 
Bosnia el tema de la reconciliación, lo que en el fondo equivale al tema de la primera jornada de la AG, 
“la convivialidad de las diferencias”, que será debatido en profundidad. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 21.A). 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 21.B). 
 

22. Comunicación 
 

Presentación de Birgitta Göranson: 
Ante la falta de tiempo para estudiar y debatir en profundidad los diferentes temas ligados a la comuni-
cación en el seno del Movimiento, los miembros del CA toman conocimiento del programa y de las 
propuestas de las prioridades establecidas. El CA debe así pronunciarse sobre la propuesta presentada, 
teniendo en cuenta que varios trabajos, como por ejemplo la reestructuración de la página Web, ya habí-
an sido decididas por el CA 2006, y que el fallecimiento del Abbé Pierre ha movilizado particularmente 
al servicio de comunicación del SIE, el cual se ha retrasado en la realización de estos trabajos. Así, el 
CA debe tomar la decisión de aceptar o modificar las prioridades propuestas, adaptando o no los medios 
del servicio de comunicación en función de esta decisión. 
 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 22.A). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 22.B). 

23. Informe y perspec-
tivas del apoyo post- 
Tsunami 

Presentación de Kousalya Seethapathy: 
Se presenta a los miembros del CA la evaluación de la situación del proyecto de reconstrucción y reha-
bilitación del programa post-Tsunami. De manera global, el programa es muy positivo y ha podido rea-
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 lizarse un trabajo extraordinario con los grupos indios y las poblaciones locales. Sin embargo, también 
es importante presentar las dificultades que se han constatado y que obstaculizan la finalización de los 
proyectos en curso, como por ejemplo: 

- El haber excedido los límites del presupuesto inicial obstaculiza la finalización de la construc-
ción de las casas previstas que no podrán terminarse por completo si no se asigna un comple-
mento presupuestario; 

- El retraso en la redacción del informe al no haber proporcionado una de las organizaciones indi-
as su informe, mientras que las otras sí pudieron hacerlo; 

- La heterogeneidad de los actores implicados (Emaús Internacional, Fondation de France, el Mi-
nisterio de Asuntos Exteriores francés, etc.) dificulta la coordinación y la comunicación; 

- Los periodos de lluvia y el aumento del coste del material local retrasan las obras; 
 
Tras las precisiones de Raihan Ali sobre el estado de la situación actual, Renzo Fior resume y extrae las 
conclusiones principales del progreso del programa. Al inicio de este programa, Emaús Internacional se 
comprometió a buscar financiaciones para el primer programa de reconstrucción y de rehabilitación 
post-tsunami y firmó un convenio con dos socios capitalistas externos (Ministerio de Asuntos Exteriores 
francés y la Fondation de France), cuyas subvenciones permitieron finalizar este primer programa. En la 
actualidad se ha presentado un segundo programa, pero EI no quiere aventurarse en este camino y se 
muestra partidario de finalizar correctamente el primer programa, que aún no ha terminado, en lugar de 
comenzar otro. Además han aparecido nuevos contratiempos como el aumento del coste del material 
local y, como consecuencia, la necesidad de aumentar los fondos del primer programa. También han 
aparecido problemas de comunicación con los diferentes actores (EI, Fdf, MAE) y es importante preci-
sar que EI es el único responsable e interlocutor con los socios capitalistas, y es por lo tanto responsable 
de la presentación de todos los informes y justificantes. También por todos estos otros motivos, Renzo 
Fior considera que EI no debe comprometerse en un segundo programa de reconstrucción y habilitación. 
Sin embargo es esencial concluir el trabajo iniciado y dar respuesta a las expectativas de las poblaciones 
locales. Y por ello, si los grupos indios desean continuar por este camino, independientemente del apoyo 
del Movimiento, les animamos a hacerlo y a hacer ellos mismos las peticiones de apoyos externos. 
 

24. San Agustín Presentación de Milton Reyes: 
Tras dos años de negociaciones sobre la transacción extrajudicial en Perú, Emaús Internacional se en-
cuentra hoy en una difícil situación con el grupo de San Agustín para la compra del local a pesar de que 
en 2005 se llegó a un acuerdo según el cual EI aportaba 200 000 dólares americanos y San Agustín 
100 000 para la compra del local, que posteriormente se transfirió a Traperos Emaús del Perú. Como 
contrapartida, la asociación se comprometía a abandonar el nombre de Emaús, es decir, a no volver a 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 24). 
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utilizarlo en ninguna instancia ni razón social y a modificar sus estatutos en este sentido. 
Mientras que EI ha satisfecho sus compromisos, el grupo San Agustín rechaza, hasta la fecha, firmar los 
dos contratos de cesión y de uso de los locales, y desea recurrir a una acción judicial. Con el objetivo de 
conseguir que San Agustín firme los contratos, EI considera dos posibles soluciones:  
- que los firme el juez (pero esta solución sería demasiado larga); 
- presionar a San Agustín: para ello, Milton Reyes y Renzo Fior proponen suspender los envíos de soli-
daridad mientras se soluciona el asunto. 
 
Además, como consecuencia de la evolución de la situación y de las dificultades encontradas para con-
cretizar los compromisos a los que se llegó en noviembre de 2005, es deseable que el CE, y posterior-
mente el CA, tengan una reacción a la altura de las dificultades constatadas y tomen las medidas necesa-
rias para comprobar las disfunciones bajo sospecha. Así pues, se propone al CA la aplicación del artícu-
lo 65 de los estatutos en caso de “serias dudas sobre el funcionamiento y la acción de una organización 
miembro” y de proceder a una auditoría (contable y social) de San Agustín en los próximos meses. 
 
Ante las explicaciones presentadas, Héctor Ledesma cuestiona la solución propuesta consistente en pre-
sionar los intercambios de solidaridad y la suspensión del envío de un contenedor destinado al grupo, ya 
que ello podría poner en peligro la vida del grupo y de los compañeros. Pero Milton Reyes insiste en la 
necesidad de aplicar esta solución. En efecto, se trata de un acto político simbólico y es el mismo grupo 
el que ha provocado esta situación tras numerosas posibilidades de solucionar el desacuerdo. Además, 
ésta es una oportunidad de enviar un mensaje sólido al conjunto de los grupos del Movimiento con el fin 
de demostrar la necesidad de disciplina.  
Tras estos debates, el CA debe pronunciarse sobre la realización de una auditoría global de la organiza-
ción miembro de EI, Traperos Emaús San Agustín. 
 

25. Ambiciones, activi-
dades y medios de EI y 
de su secretaría (de las 
regiones y de sus secre-
tarías) 
 

Presentación de Renzo Fior y Alain Fontaine: 
Los miembros del CA han tomado conocimiento del documento de reflexión en el que se enumeran los 
campos de trabajo en curso en la SIE. En el documento consta un aumento del volumen de trabajo desde 
la AG de 2003 en Uagadugú (+ del 50 %). Asimismo, se compara la evolución de la masa salarial y el 
número de empleados de la SIE entre 2001 y 2007 (+20%), lo que deja al descubierto el desfase existen-
te entre las obras que hay que poner en marcha y los medios humanos disponibles. 
¿De qué medios debe dotarse el Movimiento? La respuesta está ligada a las ambiciones y actividades 
que EI cree poder realizar. El medio más evidente es la SIE, y después, desde la creación de las regio-
nes, las secretarías regionales. 
Ante las dificultades constatadas con respecto al volumen de trabajo de la SIE, el CA debe llevar a cabo 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 25.A). 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 25.B). 
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una auténtica reflexión y evaluar las misiones llevadas a cabo por las diferentes secretarías, sus priori-
dades y pensar en la armonización/descentralización de las actividades. Pero más allá de estos aspectos, 
también es esencial estudiar cómo ser lo más eficaz posible con los medios financieros disponibles, es 
decir, las cuotas de los grupos Emaús. ¿Deben tenerse en consideración búsquedas de financiaciones 
externas para dar respuesta a las ambiciones fijadas? 
Todos estos puntos han sido ampliamente debatidos por el CE durante varios meses y se ha constatado 
con claridad que hoy existe en EI un desfase entre los medios necesarios y los objetivos fijados por los 
diferentes CE y el CA. Por esta misma razón el CE ha decidido reducir algunas misiones. Pero más allá 
de todos estos aspectos, los que sufren directamente las consecuencias son los grupos ya que las priori-
dades fijadas hasta la fecha por el CE no tienen en cuenta las relaciones directas con los grupos a los que 
es imposible dirigir correctamente mediante los programas colectivos. 
Alain Fontaine plantea entonces dos cuestiones: 

- Con respecto a medio y a largo plazo: ¿cómo adecuar las grandes ambiciones y los medios, có-
mo repartir y descentralizar las fuerzas de trabajo entre la SIE y las secretarías regionales? 

- Con respecto a los próximos 12 meses: ¿qué urgencias hay que tratar obligatoriamente? Si no 
hay presupuesto disponible para darles respuesta, ¿cómo pueden reducirse las actividades o 
permitir una ayuda a la SIE en este período? 

Para responder de manera concreta a estas propuestas se propone que los puestos que actualmente exis-
ten al 80 % y al 50% en la SIE sean reforzados y pasen al 100 %. Pero como el presupuesto de funcio-
namiento actual no permite responder de manera positiva a esta hipótesis, habría que o bien, financiarlo 
con el presupuesto de solidaridad o bien recurrir a financiaciones externas. 
Esta presentación da lugar a varias reacciones por parte de los CEI. En primer lugar se subraya el exce-
lente trabajo realizado por los miembros de la SIE, al igual que la calidad de las relaciones con los elec-
tos y los grupos de base. La mayoría de los CEI considera que, si no puede realizarse todo el trabajo, 
deben establecerse de manera clara nuevas prioridades, y que es importante acercar y armonizar el tra-
bajo de las diferentes secretarías para una auténtica transferencia de labores. Además sería interesante 
organizar un encuentro para coordinar el trabajo de estas secretarías. En efecto, Milton Reyes es de la 
opinión que las secretarías regionales deberían tener la capacidad de responsabilizarse de un mayor vo-
lumen de trabajo. Pero para lograr este objetivo, las secretarías regionales deben ser instruidas y ser 
autónomas, lo que implica tener las capacidades adecuadas y como consecuencia asistir, por ejemplo, a 
módulos de formación con el fin de trabajar con las mismas herramientas que la SIE. 
Patrick Atohoun también insiste en la necesidad de dicha armonización. Sin embargo el retraso en la 
organización de la próxima AG provoca una sobrecarga de trabajo y la necesidad de una ayuda adicio-
nal al equipo permanente. El puesto de Responsable de la Administración-Organización de la SIE podría 
así pasar de 80 a 100% para paliar este retraso. Alain Capmas considera difícil votar a favor de un au-
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mento de presupuesto de la SIE ya que el presente CA es dimisionario y no puede por tanto tomar una 
decisión a largo plazo que gravaría el presupuesto de EI. Pero sí es posible tomar la decisión de una 
ayuda específica para la organización de la AG de EI. Además, le corresponde a la Asamblea General 
debatir sobre la cuestión de las ambiciones y los medios del Movimiento, con un análisis completo de 
las oportunidades-peligros y fuerzas-debilidades. 
Birgitta Göranson propone igualmente que el próximo comité ejecutivo dedique un día a escuchar a los 
miembros de la SIE y establecer las prioridades de su trabajo. 
 
En lo que se refiere a más largo plazo, François Eschapasse propone la realización de una auditoría que 
podría pormenorizar las actividades de la SIE y de las secretarías regionales y lograr así una mejor coor-
dinación. 

26. Revisión y aproba-
ción de los presupues-
tos 2007 
 

Presentación de René Bettiga: 
Presupuesto de solidaridad y acción política y presupuesto de funcionamiento:  
Como consecuencia de la creación de un epígrafe específico “Indemnizaciones a los grupos de los dele-
gados” en el presupuesto de funcionamiento, el CA procede a un reajuste reatribuyendo 20 000 € del 
epígrafe “Gastos generales” y 40 000 € del epígrafe “Apoyo a las organizaciones regionales” con el 
objetivo de definir una partida presupuestaria de 60 000 € correspondiente más o menos a los gastos de 
las indemnizaciones a los grupos de los delegados en 2006. 
Además, al ser 2007 un año en el que todas las asambleas regionales se celebran antes de la asamblea 
general de EI, Renzo Fior propone que una parte de los ingresos de la venta anual de 2006 asignadas a 
las reservas, o sea 70 000 € de los 134 158 € previstos, sean destinados al apoyo a la organización de 
estas AR, independientemente de otras aportaciones potenciales que deberían ser confirmadas, como por 
ejemplo la Fundación GASURP. El CA tiene pues que pronunciarse sobre esta traslado de fondos a 
favor de las tres regiones África, Asia y América, o a favor de dividirlos entre las cuatro regiones Ema-
ús. 
 
Teniendo en cuenta todos estos ajustes, el CA debe pronunciarse para poder así aprobar el presupuesto 
provisional de funcionamiento 2007 EI. 
 

 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 26.A.1). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 26.A.2). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 26.B.1). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 26.B.2). 
 

27. Cooptación de un 
vicetesorero 

Como último punto de la reunión del CA de EI y tras propuesta de la tesorera, teniendo en cuenta su 
previsible indisponibilidad por razones de salud, el CA debe pronunciarse con respecto a la cooptación 
de René Bettiga como vicetesorero del CE para asistir a Frédérique Weixler en sus misiones de los 
próximos meses. 
 

Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 27). 
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Tras la sesión de votación de las diferentes mociones por los miembros del CA (véase el anexo), el presidente de Emaús Internacional agradece a todos los partici-
pantes, a los voluntarios y a los organizadores a escala internacional y finlandesa por el trabajo activo que han realizado tanto para la preparación como para la cele-
bración de este semana y levanta la sesión recordando que los próximos electos del consejo de administración de EI decidirán el emplazamiento del próximo CA, 
que se celebrará tras la AG de EI en Sarajevo. 
 
Por todo lo dicho anteriormente firman la presente acta el presidente y el secretario 
 
Renzo Fior             Patrick Atohoun     
Presidente             Secretario 


